

**Isaías**

**El Señor es Salvación**

# Un Día de Venganza

**Isaías 34:5-17**

**Lección Treinta y Siete**

*Mission Arlington/Mission Metroplex Curriculum*

# Isaías

## El Señor es Salvación

### Un Día de Venganza

En los primeros cuatro versos del capítulo 34, vimos la profecía de la destrucción al final de los tiempos. Era una visión horrible. En el resto de los versículos de este capítulo leemos lo que parece ser un ejemplo de cómo será.

El objetivo específico de la ira de Dios es Edom. Algunas traducciones de la Biblia lo llaman Idumea. Estas personas, que eran los descendientes de Esaú, no permitieron que los hebreos pasaran a través de sus tierras cuando venían del cautiverio egipcio. Más tarde fueron conquistados por David, rey de Israel. Recuperaron su independencia y cuando los babilonios destruyeron Jerusalén en el año 586 AC, los edomitas saquearon la ciudad conquistada, con los babilonios. Eran vistos como enemigos constantes del pueblo de Dios.

Esta es probablemente la razón por la que fueron elegidos como el ejemplo de cómo Dios iba a destruir a las naciones. Varios de los profetas menores mencionan a los edomitas y el pequeño libro de Abdías se centra en esta nación. Así, Edom se convierte en el símbolo de todos los enemigos de Israel. Lea Isaías 34:5-17.

¡Qué cuadro tan espantoso! La ira de Dios se dirige hacia "el pueblo totalmente he destruido." Si esta es una imagen de la destrucción al final de los tiempos, vamos a ver algunos de los oráculos de manera simbólica... que representan la destrucción total de Dios y de los efectos vistos a través de ojos humanos.

Es difícil pensar en este oráculo sin tener pensamientos horribles o espeluznantes. La espada del castigo está llena de sangre que gotea de la espada. La carne de aquellos que fueron destruidos todavía está en la espada. Esta terrible masacre iba a tener lugar en Bosra. Esta era una ciudad importante en Edom.

No sólo la gente muere por la espada terrible. Los animales también mueren y hasta el suelo se verá afectado. Se convertirá en ardiente desierto. Será como si alguien propagara alquitrán por toda la tierra que se está quemando. Va a ser inhabitable por los seres humanos. Nada más que los búhos, chacales, hienas, cabras salvajes, misteriosas criaturas de la noche y halcones llegará allí. Lo único que va a crecer serán ortigas y zarzas. Tal vez cactus y arbustos de espinas.

Todo esto se llevará a cabo en el "día de venganza" del Señor. Se trata de la imagen más horrible que alguien de ese día podría imaginar. Con el paso del tiempo y Dios revelando más y más de su plan, lo vemos más como un símbolo o una representación de lo que realmente va a suceder. Sabemos por profecía posterior y por las palabras de Jesús de que habrá un día de juicio, cuando Dios detenga el tiempo. El libro del Apocalipsis tiene más imágenes de la destrucción cuando Dios finalmente se enfrenta el mal y termina con el poder del pecado.

Isaías dijo que el "Señor tiene un día de venganza, un año de retribución para defender la causa de Sion. ¿Qué es la "causa de Sión? Dios tiene un pueblo elegido. Él protegerá a las perso-

### Hoja Dos

# Isaías

## El Señor es Salvación

nas. Edom (Idumea) era el enemigo de Sion... la nación hebrea. Dios se vengará de ellos. El profeta lo vio venir. Se puede aplicar eso a cualquier persona que tenga sentimientos "Edomitas" y el comportamiento hacia el pueblo de Dios.

En el versículo dieciséis, oímos decir a Dios: "Mira en el libro y lee." Mejor dicho, "Busca en el libro de Jehová ..." La imagen es de una persona que se inclina sobre una mesa que lleva el libro que contiene las palabras que Dios había inspirado a Sus profetas para escribir. Es muy probable que lo que se hace referencia aquí es el Pentateuco o los cinco primeros libros de la Biblia. (También llamada la Torá.) Todos los hijos varones de la nación hebrea estaban obligados a memorizar los libros. La voz está instando a la persona a que escucha a mirar cuidadosamente lo que Dios ya ha dicho, y encontrar allí lo que Isaías está diciendo.

Todas las cosas terribles predichas aquí, la destrucción, los residuos, los animales que hacen sus hogares en lo que habían sido los palacios de las familias reales... todo esto se encuentra en la Palabra de Dios. Al igual que Dios creó, según el Génesis, cada una de las criaturas mencionadas aquí, Él puede asignarles cualquier lugar en el cual Él quiera que estén.

Otra idea aquí es Edom e Israel eran parientes cercanos. Edom desciende de Esaú e Israel descendió de su hermano gemelo Jacob... más tarde el nombre de Israel. Ellos tenían el mismo ADN. Eran familia. Edom había optado por dar la espalda a Israel, incluso ir tan lejos como para unirse a los enemigos de Israel para sellar su destino. Al ver la historia de Abraham, su hijo Isaac y su hijos gemelos Jacob y Esaú (Génesis 21-33) vemos la semilla de esta tragedia.

Además, Israel y Edom habían hecho un trato. Edom había violado el trato. Dios va a tomar venganza contra Edom por su pecado.

Para nosotros hoy tenemos que ver cómo Dios toma en serio Su Palabra y nuestra responsabilidad de esa Palabra. Asimismo, se encuentra aquí la información sobre el fin de los tiempos que nos da esperanza. Dios va a ver que su voluntad se cumpla.

\*Las palabras y frases subrayadas se utilizarán para completar la hoja de trabajo del estudiante.

**Versículo de memoria:** "Porque el Señor celebra un día de venganza, un año de desagravio para defender la causa de Sion." Isaías 34:8 NVI

**Objetivo:** Animar a los estudiantes a ver el futuro puesto en las manos de Dios, a verle obrando para corregir todo al final.

# Isaías

**El Señor es Salvación**

## Hoja de Estudio

### Un Día de Venganza—Isaías 34:5-17

Al estudiar la lección, busque las respuestas a estas preguntas:

1. ¿Cuál es el principal objetivo de la ira de Dios?
2. ¿De quién descienden los Edomitas?
3. Los Edomitas eran vistos como \_\_\_\_\_ constantes del pueblo de Dios.
4. ¿En qué libro de la Biblia encontramos más imágenes de la destrucción cuando Dios finalmente confronte la maldad y termine con el poder del pecado?
5. ¿Cuál es la causa de “Sion”?
6. Israel y \_\_\_\_\_ habían hecho un trato. \_\_\_\_\_ había violado el trato. Dios va a tomar venganza contra \_\_\_\_\_ por su pecado.
7. Al final de los tiempos, Dios va a ver que su \_\_\_\_\_ se \_\_\_\_\_.

**Versículo de memoria:** “Porque el Señor celebra un día de venganza, un año de desagravio para defender la causa de Sion.” Isaías 34:8 NVI

#### **Como empezar una relación personal con Dios:**

Primero cree que el Dios de la Biblia es el Dios verdadero.

Segundo, cree que Jesús, el Hijo de Dios, fue enviado a la tierra a morir para que tú puedas tener una relación con Dios.

Tercero, pídele a Dios que perdone tus pecados en el nombre de Jesús. La muerte de Jesús en la cruz pagó el precio de cada pecado que has cometido. Cuarto, pídele a Jesús que sea tu Salvador y el Señor de tu vida.